

pustaka yang digunakan penulis *terdiri atas* sumber buku, majalah, dan artikel yang terbit di internet sebagai sumber pengambilan materi dan gambar seperti buku karya Kawamura (2013) dan Majalah *Bobo*, sedangkan referensi gambar didapatkan dari majalah *Spoon* dan halaman web *Pinterest.com*. Sumber-sumber lain yang digunakan antara lain buku-buku karya Soekarno (2004) dan Poespo (2005).

Observasi atau pengamatan digunakan dalam rangka mengumpulkan data, atau suatu studi yang disengaja dan sistematis tentang keadaan atau fenomena sosial dan gejala-gejala psikis dengan jalan mengamati dan mencatat (Mardalis, 2004: 63). Metode observasi digunakan oleh penulis secara langsung dengan mencermati beberapa Festival Kebudayaan Jepang di Yogyakarta.

2) Metode Perwujudan

Metode berikut menyelesaikan makrame sebagai:

Teori Dressmaking, teknik jahit penulis gunakan diperkuat dengan (*french seam*)

Selanjutnya ikat-celup kemudian dibentuk oleh adalah pewarna



karya tugas akhir tulis, *tie-dye*, dan plikasian renda dan

kan adalah teori tulis menggunakan jahit. Teknik yang dengan mesin jahit, jahitan stik balik

teknik *Tie-dye* atau cara diikat dahulu, corak unik yang *-dye* yang dipakai

Batik merupakan teknik menggambar pada kain dengan proses *wax-resist dyeing* atau pengaplikasian bahan malam (*wax*) ke atas kain, untuk menahan masuknya bahan pewarna (*dye*), sehingga akan menghasilkan warna dan corak tertentu (Rahmawati, tt: 8). Teknik yang digunakan penulis adalah batik tulis yang menggunakan canting sebagai alat pengaplikasiannya.

Sebagai aksen tambahan, penulis menambahkan rajutan sebagai aksesoris. Merajut adalah teknik untuk membuat kain dengan cara merangkai benang rajut menjadi kain utuh. Merajut bisa dilakukan dengan dua jarum atau satu jarum berujung kait yang disebut hakpen. Merajut dengan hakpen dinamakan merenda.

Menurut Donna Kooler (2011:9): "*crochet is the art of using a hook to make loops into a shape.*". Pernyataan tersebut berarti "merenda adalah seni dalam menggunakan kait untuk merangkai simpul-simpul ke dalam bentuk utuh.". Merenda dalam bahasa Inggris disebut *crochet*, yang kata aslinya berasal dari

